

10 Jahre Pilzverein in Heilbronn

Am 10. November 1965, also vor 10 Jahren, wurde unser Verein in der ehemaligen Gaststätte Wurm in der Wollhausstraße unter Regie der Herren Steinmann und Raitelhuber vom Verein der Pilzfreunde Stuttgart e.V. aus der Taufe gehoben und somit ein „Verein der Pilzfreunde Heilbronn e.V.“ gegründet. Als Mitglieder meldeten sich 34 Pilzfreunde, von denen heute noch 21 dem Verein angehören. Vom Finanzamt Heilbronn wurde der Verein als gemeinnützigen Zwecken dienend anerkannt. Er ist inzwischen auf 65 Mitglieder angewachsen. Nach den vergangenen 10 Jahren können wir auf eine recht rege Vereinstätigkeit zurückblicken. An vielen Vereinsabenden, bei denen es nie an Gemütlichkeit gefehlt hat, an unzähligen Lichtbildervorführungen – nicht immer nur über Pilze –, an Pilzlehrwanderungen (auch für die Allgemeinheit), an gut gelungenen und gut besuchten Pilzausstellungen und durch systematische Lehrgangsabende haben sich viele Pilzfreunde ein gut fundiertes Wissen angeeignet. Wir müssen hier u. a. besonderen Dank für Vorträge und Beratungen sagen den Herren Steinmann, Fleischfresser und Raitelhuber von den Stuttgarter Pilzfreunden sowie den Herren Fuchs Gerh. und Fischer aus unseren Reihen. Elf Pilzfreunde wurden als Pilzberater ausgebildet, von welchen z. Zt. noch neun aktiv tätig sind und durch ihre seitherige uneigennützigte Arbeit sicher manches böse Unheil verhütet haben. Auch ihnen sei an dieser Stelle gedankt.

So wollen wir nach dieser kurzen Rückschau wieder in das nächste Vereinsjahrzehnt hinüberwandern und hoffen, daß es so erfolgreich sein möge wie das erste.

Kurt Buschmann

Verein der Pilzfreunde Überlingen

Das Pilzjahr 1975 begann in unserer Gegend ohne Morcheln und Mairitterlinge. Auch die übrigen Frühjahrs- und Sommerpilze blieben aus.

Anfang September ging die lange Trockenheit zu Ende und damit kam ein unerwarteter Pilzsegen. Unserer 5. Frischpilzausstellung am 20./21. September im Rathauskeller in Überlingen stand nichts mehr im Wege.

Die Ausstellung wurde wiederum ein überragender Erfolg für unseren Verein. Im Verlauf der beiden Ausstellungstage konnten über 2000 Besucher den Pilzreichtum der Bodenseegegend betrachten.

Bemerkenswerte Pilzfunde 1975 waren:

Rußgrauer Porling (*Boletopsis subsquamosa*), Ochsenzunge (*Fistulina hepatica*), Großer Schleimschirmling (*Limacella guttata*), Abgestutzte Keule (*Clavariadelphus truncatus*), Kopfige Kernkeule (*Cordyceps capitata*).

Wie im letzten Jahr mußten wir beim Goldfarbenen Glimmerschüppling (*Pholiota aurea*) die Feststellg machen: Wird dieser Pilz gegessen, verursacht er Magenbeschwerden trotz Abkochen.

Im abgelaufenen Pilzjahr haben wir 8 Versammlungen abgehalten, bei denen jeweils die gefundenen Pilze besprochen wurden. Sechs Exkursionen führten in die umliegenden Wälder, zwei Spezialexkursionen für die Berater des Vereins leitete Herr Begenat.

Otmar Meschenmoser

2. Vorsitzender

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Südwestdeutsche Pilzrundschau](#)

Jahr/Year: 1976

Band/Volume: [12 1 1976](#)

Autor(en)/Author(s): Buschmann Kurt

Artikel/Article: [10 Jahre Pilzverein in Heilbronn 20](#)